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Seules les paroles prononcées font foi. 
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la famille des Nations Unies et les autres 

acteurs, en générant davantage de synergies. 

Ceci dans l’esprit de l’Agenda 2030 et du 

«common agenda» du Secrétaire général de 

l’ONU Antonio Guterres. 

 Deuxièmement: la solidarité morale qu’appelle 

l’Acte constitutif de l’UNESCO nous ramène 

aux principes fondamentaux de la Déclaration 

des droits de l’homme, qui fêtera bientôt ces 

75 ans, mais qui garde toute son actualité.  

Je souligne ici, par exemple, le travail qui a 

abouti à la Recommandation sur l’éthique de 

l’intelligence artificielle, dont la Suisse 

soutiendra l’adoption. La dématérialisation 

numérique ne doit pas conduire à celle de la 

pensée humaine! 

 Troisièmement: la Suisse souhaite assurer 

plus de transparence et de prévisibilité dans le 

dialogue politique, et plaide donc pour une 
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évolution des méthodes de travail par 

l’instauration de modalités informelles. 

 Quatrièmement: la Suisse appelle à 

poursuivre la modernisation de notre 

Organisation, pour sa viabilité et son agilité. La 

bonne gouvernance reste au cœur de notre 

engagement. 

 Cinquièmement:  le rôle des Commissions 

nationales doit être pris en meilleure 

considération pour davantage d’inclusion et 

d’efficacité.  

Mesdames, Messieurs 

Œuvrons pour que notre intelligence soit collective, 

respectueuse et véritablement créative - plutôt 

qu’elle s’épuise dans des débats parfois stériles et 

peu compréhensibles.   

Je suis persuadé que ces efforts aboutiront à 

davantage d’impact de notre Organisation ! 

Merci de votre attention. 


